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Rio registra a maior 
abertura de vagas 
com carteira assinada 
desde de março
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Quaquá e Paes vão potencializar 
economia nas comunidades do Rio

Candidatos no Rio e Maricá promovem ato no Circo Voador no 
qual anunciarão projeto “Favela Empreendedora e Solidária”
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anuncie no www.classificados.gazetario.com

Governo do Estado inicia 
unificação do Vale Social

A última grande transferência aconteceu no dia 6 de setembro

Secretaria de Transporte divulga calendário das atualizações dos bilhetes

STF mantém prefeita de 
Saquarema no cargo e anula 

decisão de afastamento

Ações de ONGs estimulam 
estudantes da rede pública
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Com a determinação do Supremo Tribunal 
Federal, Manoela  Peres garante continui-

dade no cargo até o final do mandato

REGIÃO DOS LAGOS 

Glauco Kaizer lidera 
disputa pela Prefeitura 

de Queimados

ESPORTE

Vasco deve ir ao 
STJD contra troca 

de datas da
 Copa do Brasil

O Vasco da Gama está se prepa-
rando para acionar o Superior Tri-
bunal de Justiça Desportiva (STJD) 
em relação às recentes mudanças 

nas datas dos jogos de volta da 
semifinal da Copa do Brasil.

GERAL

Obras da 
Secretaria de 

Estado das Cidades 
ultrapassam 

R$1,2 bilhão em 
investimentos

COSTA VERDE

Secretaria de Saúde 
não garante acesso 

dos angrenses à 
Atenção Básica

s cidadãos de Angra dos Reis 
enfrentam um verdadeiro 

martírio para conseguir aten-
dimento na Atenção Básica
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O Governo do Estado inicia, 
nesta terça-feira (01/10), a 

unificação dos cartões do Vale 
Social, promovida pela Secreta-
ria de Transporte e Mobilidade 
Urbana (Setram). Ao todo, 64 

mil usuários serão beneficiados 

pela iniciativa, que tem o obje-
tivo de facilitar o embarque de 
pessoas com deficiência e em 

tratamento médico nos transpor-
tes públicos estaduais, melho-
rando a experiência com o uso 
do benefício. A ação é feita em 

Rio de Janeiro 
oferece mais
 de 2,4 vagas de 
emprego
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ESTADO OPORTUNIDADESGERAL

parceria com o MetrôRio, Super-
Via e Riocard Mais. - Estamos 

facilitando o acesso ao benefício, 
simplificando o serviço pres-

tado às pessoas com deficiência 
e para quem precisa de trata-
mento médico. O Governo do 

Estado também está investindo 
na ampliação da oferta de servi-
ços digitais em todos os setores, 

para dar mais conforto e agili-
dade no atendimento ao cidadão 
– afirmou o governador Cláudio 

Castro.
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O cantor sertanejo 
Gust tavo Lima 
foi indiciado pela 

Polícia Civil de Pernambuco 
sob suspeita de lavagem de 
dinheiro e organização cri-
minosa. A investigação faz 
parte da Operação Integra-
tion, que possui 53 alvos no 

país, incluindo a advogada 
Deolane Bezerra.

O indiciamento está relacio-
nado a negociações suspeitas 
de um avião pertencente à 
empresa Balada Eventos, de 
Gusttavo Lima. Entre 2023 e 
2024, a aeronave foi vendida 
duas vezes para investigados 

na operação — por valores 
de US$ 6 milhões e R$ 33 
milhões. As transações envol-
veram empresários ligados ao 
jogo do bicho e apostas.

A polícia identificou que o 
esquema envolvia mistura de 
dinheiro legal e ilegal, dando 
aparência lícita aos valores. 

Segundo os investigadores, 
esse método buscava dificul-
tar o rastreamento financeiro.

A defesa de Gusttavo Lima 
nega as acusações, alegando 
que as transações foram feitas 
de forma regular e transpa-
rente, sem ocultação de valo-
res ou contratos fraudulentos.

Avião de Gusttavo Lima foi vendido 
duas vezes para investigados

O Ministério da Ges-
tão e da Inovação 
em Serviços Públi-

cos divulgou na segunda-
-feira (30) orientações para 
órgãos e entidades da admi-
nistração pública federal 
direta, autárquica e funda-
cional sobre os recessos de 
fim de ano. A portaria foi 
publicada no Diário Oficial 
da União.

O documento estabelece 
que o recesso de Natal ocor-
rerá de 23 a 27 de dezem-
bro, enquanto o recesso 
de Ano-novo será de 30 de 
dezembro a 3 de janeiro. 
Os agentes públicos deve-
rão se revezar entre esses 
dois períodos, garantindo a 
continuidade dos serviços 
essenciais, especialmente o 
atendimento ao público.

Segundo a portaria, as 

horas de recesso deverão 
ser compensadas entre 1º 
de outubro de 2024 e 31 de 
maio de 2025. A compensa-
ção será de até duas horas 
diárias para servidores públi-
cos, empregados públicos 
e contratados temporários, 
e de uma hora diária para 
estagiários.

A portaria também esta-
belece que, caso o agente 
público não compense as 
horas de recesso no período 
determinado, haverá um 
desconto proporcional 
em sua remuneração, cor-
respondente às horas não 
compensadas.

Para os agentes públicos 
que optarem por não uti-
lizar o recesso, será man-
tida a jornada de trabalho 
regular, conforme previsto 
na portaria.

Servidor federal: 
portaria define regras para 

recessos de fim de ano

Milhares de pessoas 
participaram de um 
protesto em Lisboa, 

organizado pelo partido de 
extrema direita Chega, contra 
o que chamam de imigração 
"ilegal" e "descontrolada". Os 
manifestantes carregavam 
bandeiras de Portugal e faixas 

pedindo o fim da imigração 
em massa e a deportação 
de imigrantes que cometem 
crimes. O líder do Chega, 
André Ventura, foi aclamado 
ao defender um sistema de 
cotas para limitar a imigração, 
afirmando que imigrantes de 
países como Marrocos e Nepal 

não vêm de zonas de guerra.
Simultaneamente, um pro-
testo pró-imigração ocorreu, 
com manifestantes se posi-
cionando contra o racismo e 
o fascismo. A presença poli-
cial foi reforçada para evitar 
confrontos, e duas pessoas 
foram detidas. O número 

de imigrantes em Portugal 
aumentou 33,6% no último 
ano, com brasileiros liderando 
a lista. O governo endureceu 
a política de imigração, revo-
gando uma norma que per-
mitia a regularização de imi-
grantes que comprovassem 
um ano de trabalho.

Milhares de pessoas protestam em 
Portugal contra imigrantes no país

  MUNDO 

FOTO: TOMAZ SILVA

O a t u a l 
p re f e i to 
de Quei-
mados e 
candidato 
à reelei-

ção, Glauco Kaizer (União), 
lidera a pesquisa eleito-
ral na cidade. Segundo a 
última sondagem regis-
trada pela ONG Vida Bra-
sil, que foi divulgada nesta 
terça-feira (1/10), Kaizer 
tem 36% das intenções de 

voto. Na sequência está 
o deputado federal, Max 
Lemos (PDT), com 29%. 
Em seguida vem Fábio Spe-
rendio (Republicanos) com 
5%, Alexandre Carvalho 
(Novo) 2%. Jordane Cabral 
(AGIR) não aparece na pes-
quisa, pois sua candidatura 
foi indeferida pela Justiça 
Eleitoral. Os eleitores que 
disseram não saber em 
quem vão votar somam 
18%. Votos brancos e nulos 

totalizam 10%.
A aprovação do governo 
Glauco Kaizer é de 64% 
contra 36% de reprovação.
Foram entrevistados 1.300 
eleitores, entre os dias 20 e 
24 de setembro. A margem 
de erro é de 5 pontos per-
centuais para mais ou para 
menos, com nível de con-
fiança de 95%. A pesquisa 
foi registrada na Justiça 
Eleitoral sob o protocolo 
RJ-00336/2024.

Glauco Kaizer lidera 
disputa pela Prefeitura 

de Queimados
Pesquisa eleitoral revelou que o atual 

prefeito tem 36% das intenções de voto; 
Max Lemos está em segundo

      BAIXADA 

CHARGE 
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Candidato à prefei-
tura de Maricá, o 
deputado fede-
ral Washington 
Quaquá tem um 
mantra. “Favela 

é potência. Não problema”. 
Segunda-feira à noite no Circo 
Voador, ele vai apresentar ao 
atual prefeito do Rio e candidato 
à reeleição, Eduardo Paes, seu 
projeto para fortalecer e desen-
volver a economia das comuni-
dades carentes da cidade. O pro-
grama se baseia em três pilares: 
“Vamos apresentar ao Eduardo 
Paes o projeto da “Favela 
Empreendedora e Solidária”. 
Com essa iniciativa queremos 
financiar, qualificar e assesso-
rar todos aqueles que querem 
empreender nas comunidades 
do Rio de Janeiro. E essa é uma 
iniciativa que o presidente Lula 
tem que levar para todas as peri-
ferias do Brasil”, diz Quaquá.  
Para isso, Quaquá propõe a cria-
ção de um banco público nos 
moldes do Mumbuca de Maricá. 
A instituição irá conceder cré-
dito a juros baixos, carência e 
longos prazos de pagamento. 
Outro ponto do programa é 
a criação de centros de apoio 
ao empreendedor, nos quais 

ele receberia treinamento e 
assessoria para desenvolver 
suas habilidades e aptidões.  
“Hoje todos os souvenirs que se 
vendem no Rio de Janeiro são 
fabricados na China. Por que 
não treinar e capacitar o povo 
da favela para que ele possa pro-
duzir, vender e gerar renda para 
ele próprio? O jovem que vive na 
comunidade precisa de perspec-
tiva de progredir na vida. Vamos 
investir na favela para construir 
uma economia potente, pujante, 
contra-hegemônica e do 
povo”, completou o candidato. 
O programa “Favela Empreen-
dedora e Solidária” foi desen-
volvido por Diego Zeidan, vice-
-prefeito licenciado de Maricá, 
ex-secretário de Economia 
Solidária e Desenvolvimento 
da cidade e filho do candi-
dato com a deputada estadual 
Zeidan. Em agosto, Diego se 
licenciou do cargo para apoiar 
a candidatura de Quaquá em 
Maricá e de outros candidatos 
das coligações apoiadas pelo 
PT em todo o Estado. O evento 
no Circo Voador contará com 
a presença dos candidatos a 
vereador apoiados por Paes e 
Quaquá no Rio, como Júnior da 
Mangueira e Niquinho.

NITERÓI

A parceria com ONGs 
permite que as escolas 
públicas alcancem áreas 

que muitas vezes não conse-
guem. Essas organizações 
podem enriquecer as atividades 
curriculares, fornecer materiais 
de apoio e ajudar no acesso 
ao ensino superior. O Instituto 
Jelson da Costa Antunes (IJCA), 
em Niterói, lançou um Guia de 
Acesso e Permanência, infor-
mando jovens sobre as formas 
de ingresso em universidades 
no Rio e suas políticas de perma-
nência. O material destaca 
mecanismos para compensar 
desigualdades e evitar a 

evasão escolar. A primeira 
parte aborda ingressos, como 
Enem e Sisu, e programas de 
auxílio, como Prouni e Fies. 
A segunda parte discute polí-
ticas de permanência. Além 
disso, o Programa Global de 
Educação em Segurança Viária, 
da TotalEnergies, capacita 
estudantes do ensino médio 
sobre segurança no trânsito, 
incentivando-os a se tornarem 
multiplicadores de informa-
ções em suas comunidades. O 
projeto é realizado em colégios 
de Niterói e visa desenvolver 
liderança e conscientização 
sobre mobilidade segura.

Ações de ONGs estimulam 
estudantes da rede pública

Quaquá e Paes vão potencializar 
economia nas comunidades do Rio

Candidatos no Rio e Maricá promovem ato no Circo Voador no 
qual anunciarão projeto “Favela Empreendedora e Solidária”

VOLTA REDONDA 

O Hospital São João 
Batista (HSJB), em 
Volta Redonda, 

realizou mais um mutirão de 
cirurgias no fim de semana, 
beneficiando 21 pacientes 
com procedimentos ortopé-
dicos e oftalmológicos. Na 
sexta-feira, o diretor-médico 
Dr. Flávio Reis coordenou três 

videoartroscopias de joelho em 
pacientes entre 59 e 67 anos. A 
Dra. Talissa de Souza realizou 
seis cirurgias de ptose palpe-
bral, uma condição que afeta a 
pálpebra superior. No sábado, 
o Dr. Gabriel Lopes Coelho 
realizou nove cirurgias oftalmo-
lógicas, incluindo uma exérese 
de calázio e vitrectomias poste-

riores em pacientes de 47 a 
84 anos. O Dr. Túlio Coimbra 
fez cirurgias ortopédicas para 
corrigir a instabilidade no 
ombro e duas videoartros-
copias em pacientes de 64 e 
73 anos. Todos os pacientes 
tiveram alta no mesmo fim de 
semana.  Os mutirões reali-
zados pelo HSJB têm ampliado 

o número de procedimentos 
oferecidos aos moradores de 
Volta Redonda, mantendo 
também o cronograma de cirur-
gias eletivas e o atendimento 
emergencial. Essas iniciativas 
são fundamentais para reduzir 
a fila de espera e proporcionar 
um atendimento mais ágil e 
eficaz à população local.

Volta Redonda: novo mutirão de 
cirurgias alcança mais 21 pacientes

No domingo (29), 
cerca de dez mil 
pessoas compare-

ceram ao maior evento da 
campanha do candidato à 
reeleição em São Gonçalo, 
Capitão Nelson, no Clube 
Mauá. O encontro contou 
com a presença do candi-
dato a vice-prefeito, João 
Ventura, do atual vice-pre-
feito, Sérgio Gevú, e dos 
deputados Douglas Ruas 
e Altineu Côrtes. Capitão 

Nelson destacou a impor-
tância da união e o apoio 
do povo para a transfor-
mação da cidade, enfa-
tizando a necessidade 
de buscar os votos dos 
indecisos. A reta final da 
campanha foi lembrada, 
com apelos para conscien-
tizar a população sobre os 
avanços em São Gonçalo. O 
prefeito também participou 
de reuniões em diversos 
bairros nos dias anteriores.

Capitão Nelson realiza grande ato 
decampanha antes das eleições

NITERÓI

O sistema de bici-
cletas compartilhadas 
NitBike ganhou três 

novas estações na Zona Norte 
de Niterói e instalará mais 
três nos próximos dias. Já 
em operação estão as esta-
ções das ruas Benjamin Cons-
tant e General Castrioto, no 
Barreto, e da Rua João Brasil, 
no Fonseca. Até o fim do ano, 

o sistema, que começou em 
julho, terá 50 estações e 600 
bicicletas. Com 38 mil usuá-
rios cadastrados, o NitBike 
registra uma média de 1.078 
viagens diárias. O aluguel 
é feito pelo aplicativo, com 
viagens gratuitas de até uma 
hora. As estações possuem 
monitoramento integrado ao 
CISP para maior segurança.

Nitbike ganha novas estações 
na Zona Norte de Niterói
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Desde sua cria-
ção, há um 
ano, a Secre-
taria de Estado 
das Cidades já 
recebeu proje-

tos que somam mais de R$ 1,2 
bilhão em investimentos para 
melhorias de infraestrutura viá-
ria em diversas regiões do Rio de 

Janeiro. Esses projetos incluem 
mais de 85 km de pavimentação, 
212 km de drenagem e 400 km 
de calçadas. Entre os destaques 
estão a implantação do MUVI 
(Mobilidade Urbana Verde Inte-
grada) em São Gonçalo, a revita-
lização da Avenida 22 de Maio 
em Itaboraí e a duplicação da 
Ponte Ivan Mundim em Macaé.

O MUVI, que se estende por 
18 quilômetros, contará com 
32 estações e passará por 18 
bairros, oferecendo drenagem, 
pavimentação asfáltica e áreas 
verdes de convivência. O inves-
timento previsto para o projeto 
é superior a R$ 310 milhões. 
A revitalização da Avenida 22 
de Maio, por sua vez, envolve 

drenagem, pavimentação, 
sinalização e a construção de 
9,6 km de ciclovia, com inves-
timentos que ultrapassam R$ 
264 milhões. Em Macaé, a nova 
Ponte Cláudio Moacyr de Aze-
vedo, que conecta o Centro à 
Barra de Macaé, custará mais de 
R$ 40 milhões. Em São Gonçalo, 
além da Ponte Ivan Mundim, 26 

ruas receberam investimentos 
de mais de R$ 34 milhões. Em 
Cachoeiras de Macacu, a Praça 
Palmerina Alves da Silva, com 
investimentos de mais de R$ 
1 milhão, oferecerá uma nova 
área de lazer. Em São Pedro 
da Aldeia, a revitalização de 
18 ruas beneficiou mais de 13 
mil moradores com R$ 12,6 

milhões em investimentos. 
Outras obras em anda-

mento incluem a construção 
de uma ciclorrota em São 
Gonçalo e diversas interven-
ções em Itaboraí, Cachoeiras 
de Macacu e Mesquita, todas 
voltadas para a melhoria da 
infraestrutura viária e a qua-
lidade de vida dos moradores.

Obras da Secretaria de Estado das Cidades 
ultrapassam R$1,2 bilhão em investimentos 

Vídeo mostra advogado de 
Marçal agredindo assessor

 POLÍTICA 

Imagens inéditas de 
câmeras de segurança 
do Esporte Clube Sírio 

sugerem que o videomaker 
Nahuel Medina pode ter 
forjado os ferimentos que 
alegou ter sofrido durante um 
debate para a Prefeitura de 
São Paulo. Medina, que deu 
um soco no rosto do marque-
teiro do prefeito Ricardo 
Nunes (MDB), Duda Lima, 
afirmou que se defendeu de 
uma agressão anterior. 

Após o debate, ele postou 
nas redes sociais um vídeo 
mostrando um arranhão 
no pescoço, supostamente 
causado por Duda, mas a nova 
gravação pode desmentir 
essa versão. As imagens, 
obtidas pelo Metrópoles, 

mostram Medina entrando no 
clube com outros homens 
e, em seguida, se afas-
tando para conversar com 
Marçal e seu advogado, 
Tassio Renam. Durante 
essa conversa, Medina 
mostra algo em seu celular, 
e Tassio mexe no cola-
rinho dele, levando-o a se 
esquivar. 

Após o encontro, Medina 
postou um vídeo exibindo um 
ferimento na mão e um arra-
nhão no pescoço, afirmando 
que se defendeu instintiva-
mente. A Polícia Civil investiga 
o caso como lesão corporal. 
Duda Lima nega que tenha 
agredido Medina e afirma que 
houve um intervalo entre sua 
ação e o soco que recebeu.

Justiça Eleitoral recebe 68 mil 
denúncias de propaganda irregular

No México, Lula diz que 
não se dá “cavalo de 
pau” na economia

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) 
comentou sobre a 

complexidade da economia 
em um evento empresarial na 
Cidade do México. Ele destacou 
que a economia não tem mágica 
e é necessário sensibilidade 
política para dirigir os aconteci-
mentos no Brasil e no México. 
Lula também afirmou que, ao 
voltar ao poder, definiu prio-

ridades como a aprovação do 
arcabouço fiscal e a estabilidade 
econômica, visando oferecer 
serenidade ao país. Ele enfa-
tizou a importância de não 
governar com ódio, buscando 
construir credibilidade. 
Durante a visita, elogiou a nova 
presidente mexicana, Claudia 
Sheinbaum, e comentou sobre 
o acordo comercial entre 
Mercosul e União Europeia.

Situação crítica no rio Xingu: 
escassez hídrica afeta usina

A Agência Nacional de 
Águas e Saneamento 
Básico (ANA) declarou, 

nesta segunda-feira (30), situação 
crítica de escassez hídrica no 
rio Xingu e no rio Iriri até 30 de 
novembro. O rio Xingu abriga 
a hidrelétrica de Belo Monte, 
que representa 11% da capa-
cidade de geração do sistema 

nacional e abastece 23 cidades 
nos estados de Mato Grosso 
e Pará. A seca compromete a 
produção de energia, levando à 
redução do nível do reservatório 
da usina. Além disso, a navegação 
no rio pode se tornar inviável 
em alguns trechos. A declaração 
permite a definição de regras 
especiais para o uso da água.

A Justiça Eleitoral 
recebeu aproximada-
mente 68 mil denún-

cias de propaganda eleitoral 
irregular relacionadas a candi-
datos a prefeito e vereador em 
todo o Brasil. As queixas foram 
registradas por meio do apli-
cativo Pardal, que permite aos 
eleitores reportarem condutas 
ilegais nas campanhas.

O tipo mais comum de 
denúncia refere-se à fixação 
ilegal de cartazes e faixas, 

com 11,8 mil relatos. Isso é 
seguido pelo uso indevido de 
bens públicos para promoção 
de candidatos, contabilizando 
10,9 mil queixas, e pela propa-
ganda irregular na internet, 
com 8,4 mil denúncias.

O estado de São Paulo 
se destaca como o líder 
em denúncias, com cerca 
de 13.094 registros. Em 
seguida estão Minas Gerais, 
com 10.128 denúncias, o Rio 
Grande do Sul, com 6.842, e 

o Paraná, com 5.427.
Nas eleições municipais 

de 2020, a Justiça Eleitoral 
recebeu um total de 105 mil 
denúncias durante os dois 
turnos de votação.

Os eleitores podem 
utilizar o aplicativo Pardal, 
desenvolvido pela Justiça 
Eleitoral e disponível gratui-
tamente nas lojas virtuais 
para iOS e Android, para 
denunciar irregularidades 
na propaganda eleitoral.

O primeiro turno das eleições 
ocorrerá no dia 6 de outubro. 
De acordo com as regras eleito-
rais, apenas cidades com mais 
de 200 mil eleitores, onde os 
candidatos à prefeitura não 
obtiverem a maioria dos votos 
(mais da metade dos votos 
válidos) no primeiro turno, 
poderão realizar um segundo 
turno, programado para 27 
de outubro. Vale destacar que 
não há segundo turno para a 
eleição dos vereadores.
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O Governo do 
Estado inicia, 
nesta terça-
-feira (01/10), 
a unificação 
dos cartões 

do Vale Social, promovida pela 
Secretaria de Transporte e Mobi-
lidade Urbana (Setram). Ao todo, 
64 mil usuários serão beneficia-
dos pela iniciativa, que tem o 
objetivo de facilitar o embar-
que de pessoas com deficiência 
e em tratamento médico nos 
transportes públicos estaduais, 
melhorando a experiência com o 
uso do benefício. A ação é feita 
em parceria com o MetrôRio, 
SuperVia e Riocard Mais.

- Estamos facilitando o acesso 
ao benefício, simplificando o ser-
viço prestado às pessoas com 
deficiência e para quem pre-
cisa de tratamento médico. O 
Governo do Estado também 
está investindo na ampliação da 
oferta de serviços digitais em 
todos os setores, para dar mais 
conforto e agilidade no atendi-
mento ao cidadão – afirmou o 
governador Cláudio Castro.

Os beneficiários do Vale Social 
que utilizam somente metrô e/
ou trens terão que substituir os 
atuais cartões pelo novo car-
tão unificado, produzido pela 
Riocard Mais. A troca vai ocor-
rer exclusivamente na sede do 
Vale Social, no subsolo da Cen-
tral do Brasil, que foi reformada 
e ampliada. É necessário levar 
um documento com foto, além 
dos antigos cartões, seguindo 
o cronograma estipulado. O 
atendimento ocorre somente 
de segunda a sexta, das 9h às 
15h, em dias úteis.

Para os beneficiários do Vale 
Social que já têm o cartão da 
Riocard Mais, utilizando o bene-
fício nos ônibus intermunicipais 
e nas barcas, a atualização será 
automática. Basta que o usuário 

aproxime o cartão de qualquer 
validador e a unificação será 
efetivada. Neste caso, passará 
a valer apenas o cartão Riocard 
Mais em todos os modais, e os 
cartões específicos das conces-
sionárias serão desativados.

O planejamento foi elaborado 
pela Secretaria de Transporte, 
por meio da Coordenadoria 

do Vale Social, para atender da 
melhor forma os beneficiários. 
O processo será iniciado em 
1º de outubro, quando os car-
tões já serão emitidos no novo 
formato, e finalizado no dia 20 
de dezembro.

- Esse é mais um importante 
passo que estamos dando em 
prol da mobilidade urbana do 

Rio de Janeiro. Levar mais aces-
sibilidade e praticidade a 64 mil 
pessoas que dependem do trans-
porte público é de grande valor. 
Com certeza, essa mudança vai 
simplificar o dia a dia de quem 
utiliza o benefício concedido pelo 
Governo do Estado - destacou o 
secretário de Transporte e Mobi-
lidade Urbana, Washington Reis.

BENEFÍCIOS DA UNIFICAÇÃO
Atualmente, o beneficiário do 

Vale Social usa até quatro car-
tões diferentes para embarcar 
nos transportes, o que dificulta a 
identificação e o manuseio. Com 
a unificação, a igualdade será 
assegurada, permitindo que um 
único cartão seja utilizado tanto 
no metrô, quanto nos trens, 

barcas e nos ônibus intermuni-
cipais, dando mais comodidade 
a quem usa o Vale Social. Além 
da praticidade, o novo cartão 
emitido pela Riocard Mais inclui 
leitura em Braille, reforçando o 
compromisso com a acessibili-
dade e a inclusão.

Outra vantagem da unifica-
ção dos cartões do Vale Social 
é a garantia de um sistema inte-
grado e um monitoramento efi-
caz, já que será mais fácil detec-
tar possíveis fraudes e garantir 
que os recursos do Estado sejam 
destinados adequadamente a 
quem tem direito ao benefício.

CONFIRA O CRONOGRAMA:
- Nascidos em janeiro e 

fevereiro: comparecer/vali-
dar entre 01/10 e 11/10

- Nascidos em março e abril: 
comparecer/validar entre 
14/10 e 25/10

- Nascidos em maio e junho: 
comparecer/validar entre 
28/10 e 08/11

- Nascidos em julho, agosto 
e setembro: comparecer/vali-
dar entre 11/11 e 29/11

- Nascidos em outubro, 
novembro e dezembro: compa-
recer/validar entre 09/12 e 20/12 

O cronograma vale tanto 
para os usuários que precisam 
efetuar a troca para o cartão 
unificado, comparecendo à 
sede do Vale Social, quanto 
para os que já têm o cartão da 
Riocard Mais e somente farão 
a atualização em qualquer vali-
dador da empresa. O novo car-
tão unificado seguirá valendo 
somente para os transportes 
liberados para o beneficiário, 
levando em conta cada caso.

Enquanto não chegar a data 
prevista no calendário para a 
troca/validação, os atuais 
cartões poderão ser usados 
normalmente.

Estado

Governo do Estado inicia 
unificação do Vale Social

Secretaria de Transporte divulga calendário das atualizações 
dos bilhetes, que começa nesta terça-feira (01/10)

Em agosto, o estado 
do Rio de Janeiro 
criou 18.600 novos 
postos de trabalho 

formais, um aumento signifi-
cativo em relação a julho, que 
registrou 10.658 vagas. Este 
foi o melhor desempenho 
desde março de 2024, quando 
23.700 novos empregos foram 
gerados. Com isso, o estado se 
consolidou como o segundo 
maior contratante do país no 
período.

Os dados, divulgados pela 
Federação das Indústrias 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Firjan) por meio da plata-
forma Retratos Regionais, 
baseiam-se no Cadastro Geral 

de Empregados e Desempre-
gados (Caged). Em compa-
ração com agosto de 2023, o 
número de contratações se 
manteve estável, com 18.469 
vagas criadas no ano anterior.

Entre janeiro e agosto de 
2024, o estado acumulou 
119.794 novos empregos 
formais, um aumento de 
14,4% em relação ao mesmo 
período de 2023. O setor de 
Serviços liderou as contra-
tações, com 80.262 novos 
postos, seguido pela Indústria 
(+36.148), Comércio (+1.234) 
e Agropecuária (+1.055). O 
Comércio finalmente reverteu 
o saldo negativo e obteve um 
resultado positivo no acumu-

lado do ano.
O setor industrial abriu 

4.965 novas vagas em agosto, 
com destaque para a Cons-
trução (+1.850) e Manutenção, 
Reparação e Instalação de 
Máquinas e Equipamentos 
(+614). Já o setor de Serviços 
criou 10.939 vagas, impulsio-
nado por segmentos como 
Educação (+1.725) e Serviços 
de Escritório (+1.546).

Na análise regional, 69 dos 
92 municípios fluminenses 
tiveram desempenho positivo, 
com a capital concentrando 
10.529 novas vagas, seguida 
por Macaé (+1.010), Volta 
Redonda (+682), Niterói (+679) 
e Duque de Caxias (+670).

A cidade de São 
Gonçalo ganhou a 
terceira unidade do 

Laboratório Bittar nesse mês 
de Setembro. O novo espaço 
fica no bairro de Alcântara, 
na Estrada Raul Veiga número 
315, ao lado da Casas Bahia, 
e conta com mais de 100m². 
O novo laboratório funciona 
em horário estendido (6h30 
às 17h, segunda-feira à sexta-
-feira , e sábado das 6h30 
às 12h30), teve projeto assi-
nado pela arquiteta especia-
lizada em serviços de saúde, 
Elisa Floriani,  e conta com 
menu amplo de serviços de 
análises clínicas, coleta infantil, 
espaço kids e coletas especiais 
de curvas de longa duração. 
Além disso, a nova unidade 
conta com uma política de 
preços acessíveis, condições 
diferenciadas para quem não 
tem plano de saúde e formas 
flexíveis de pagamento. 
A diretora médica patologista 
clínica, Dra. Christina Bittar, 
explicou que a escolha do novo 
local faz parte do projeto de 
expansão que visa atender 
de forma ampla e confortável 
a população de Alcântara e 
região, garantindo os altos 
padrões de qualidade e acessi-
bilidade. Vale destacar, o Labo-
ratório Bittar já conta há mais 
de 15 anos com uma unidade 
em Alcântara, na Rua Palmira 
Ninho; e na Rua Nilo Peçanha 
no Centro de São Gonçalo.

Governo do RJ, Secretaria de 
Cultura e ENEL apresentam

RIO DE JANEIRO

A Orquestra Sinfônica 
Mariuccia Iacovino, de 
Campos dos Goytaca-

zes (RJ), foi formada em 1995 
através da ONG Orquestrando a 
Vida. Ela se apresenta no Thea-
tro Municipal do Rio de Janeiro 
no dia 4 de outubro, às 20h, 
com participação especial do 
pianista Aleysson Scopel. A dire-
ção é do maestro Jony William 
Villela Vianna, com regência de 
Brian Fleming e coordenação de 
Hodyllon Martins.

Os músicos, com idades entre 
10 e 19 anos, vêm de áreas de 
risco social. O repertório inclui 
peças de Leonard Bernstein, 
Strauss, George Gershwin, Tom 
Jobim, entre outros. A turnê 
"Orquestrando a Vida" também 

terá apresentações em Campos 
dos Goytacazes, no dia 10 de 
outubro, e no Theatro Municipal 
de Niterói, no dia 16 de outubro.

O projeto social Orquestrando 
a Vida, fundado por Jony Wil-
liam, segue os moldes do "El 
Sistema" venezuelano, focando 
na inclusão social e no desenvol-
vimento artístico. A Orquestra 
já se apresentou internacio-
nalmente, incluindo no Car-
negie Hall, em Nova Iorque, e 
para o Papa Francisco na Jor-
nada Mundial da Juventude. 
A turnê de 2024 é apresen-
tada pela Enel, Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa 
do Rio de Janeiro, com pro-
dução da Dellarte e apoio de 
diversos parceiros.

RIO DE JANEIRO SÃO GONÇALO 

Rio registra a maior abertura 
de vagas com carteira assinada 

Alcântara ganha 
unidade de 

laboratório de 
análises clínicas 

Editais de R$ 19 milhões 
premiarão projetos que mantém 

tradições fluminenses

A Secretaria de Estado 
de Cultura e Econo-
mia Criativa do Rio de 

Janeiro anunciou um inves-
timento de R$ 19,33 milhões 
para os Pontos e Pontões de 
Cultura por meio dos editais 
"Prêmio Asas" e "Raízes e 
Saberes". Ao todo, serão dis-
ponibilizadas 375 vagas, com 
inscrições abertas até o dia 
30/10 na plataforma Desen-
volve Cultura. O "Prêmio Asas" 
oferecerá 373 vagas, distribuí-
das entre projetos de pessoas 
jurídicas sem fins lucrativos 
e coletivos informais, com 

prêmios de até R$ 60 mil. O 
edital "Raízes e Saberes" dis-
ponibilizará duas vagas no 
valor de R$ 800 mil, voltadas 
para a articulação de ativida-
des culturais. Essa ação faz 
parte da Política Nacional Aldir 
Blanc, que destinará R$ 103 
milhões à cultura fluminense. 
O mapeamento realizado pela 
Secretaria em junho foi essen-
cial para a elaboração dos edi-
tais, fortalecendo a rede de 
Pontos de Cultura e promo-
vendo maior democratização e 
descentralização dos recursos 
culturais no estado.

Capital fluminense criou 18.600 novos postos de 
trabalho, o melhor desempenho desde março de 2024,
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No dia 5 de outubro, 
Angra dos Reis 
celebrará o Dia de 

Cooperar, que agora integra o 
calendário oficial da cidade. O 
evento reunirá onze coopera-
tivas de diversos segmentos, 
como educação, saúde, 
crédito e energia solar, ofere-

cendo serviços gratuitos e 
atividades lúdicas aos mora-
dores da região. A terceira 
edição acontecerá no Cais de 
Santa Luzia, das 9h às 13h.

Os participantes terão 
acesso a uma variedade de 
serviços, incluindo educação 
financeira, emissão de docu-

mentos, aferição de pressão 
arterial, cálculo do IMC, orien-
tações sobre higiene bucal, 
além de apresentações musi-
cais, workshops de games e 
robótica, atividades físicas, 
recreação infantil e arreca-
dação de fraldas geriátricas.

Vinicius Mesquita, presi-
dente do Sistema OCB/RJ, 
enfatiza a importância do 
evento para o setor cooperati-
vista e para a população local. 
Ele afirma: “Estamos muito 
animados para a celebração 
do Dia C em Angra dos Reis. 
Esse evento é um marco para 
a comunidade e reforça nosso 
compromisso com o desenvol-
vimento social e o bem-estar 
de todos os angrenses.” O Dia 
de Cooperar representa uma 
oportunidade de fortalecer a 
intercooperação e promover 
a inclusão social na cidade.

Costa Verde 

Angra recebe o Dia de Cooperar
ANGRA DOS REIS    COSTA VERDE 

A    Prefeitura de 
Angra dos 
Reis entregou 
118 regis-
tros gerais 

de imóveis (RGIs) na última 
semana, em cerimônia reali-
zada no Centro de Estudos 
Ambientais (CEA). Esse 
documento é um passo 
importante para as famí-
lias beneficiadas, permitindo 
acesso a diversos benefícios, 
como crédito mais acessível, 
ao usar seus imóveis como 
garantia. Isso possibilitará 
investimentos em melho-

rias habitacionais, proporcio-
nando segurança jurídica e 
valorização do patrimônio.

Foram entregues 50 
RGIs ao Condomínio Vale 
Banqueta, 40 ao Condo-
mínio Cidadão do Areal, 22 
ao Condomínio Morada do 
Bracuí, 3 ao Condomínio 
Morada do Areal e 3 ao 
Condomínio Jacuecanga. 
Com essa entrega, aproxima-
damente 500 RGIs já foram 
concedidos desde o início do 
trabalho em 2022, realizado 
pela Secretaria de Desenvol-
vimento Regional, através da 

Superintendência de Habi-
tação, com a meta de bene-
ficiar 7.500 famílias até 2025.

Os RGIs foram garantidos 
por meio de esforços de Regu-
larização Fundiária Urbana 
de Interesse Social (Reurb-S) 
e do Programa de Regula-
rização Fundiária (Regula-
rizar), após a realização de 
etapas legais, incluindo uma 
topografia dos bairros. Essa 
iniciativa fortalece a segu-
rança jurídica dos moradores 
e promove a inclusão social, 
melhorando a qualidade de 
vida nas comunidades.

Famílias recebem título de 
propriedade em Angra

Festa Literária Internacional de Paraty 
deste ano homenageia João do Rio

Entre os dias 9 e 13 de 
outubro, a encanta-
dora cidade de Paraty 

receberá a 22ª edição da Festa 
Literária Internacional de 
Paraty (Flip), que promete ser 
grandiosa. A curadoria, lide-
rada pela livreira e editora Ana 
Lima Cecílio, traz uma progra-
mação eclética, destacando 
uma homenagem a João do Rio 
(1881-1921), pioneiro das crôni-
cas-reportagens. Na quarta-

-feira, dia 9, o historiador Luiz 
Antonio Simas, especialista 
nas vielas cariocas, conduzirá 
uma conversa sobre o autor. 
A Flip 2024 contará com a 
presença do influenciador 
Felipe Neto, que se tornará 
a estrela do evento na sexta, 
dia 11, e também haverá uma 
mesa com o escritor pales-
tino Atef Abu Saif, discutindo 
seu “Diário do Genocídio em 
Gaza”. No sábado, dia 12, 

estão programadas mesas 
com a argentina Gabriela 
Cabezón Câmara, o senegalês 
Mohamed Mbougar Sarr, 
e o francês Édouard Louis, 
entre outros. A programação 
ainda inclui autores de várias 
nacionalidades, como Robert 
Jones Junior, Jazmina Barrera 
e as lideranças indígenas Txai 
Suruí e cacique Raoni Metuk-
tire. Os ingressos estão dispo-
níveis no site oficial da Flip.

O s cidadãos 
de Angra 
dos Reis 
e n f r e n -
tam um 
v e r d a -

deiro martírio para conse-
guir atendimento na Aten-
ção Básica. O que deveria 

ser um direito garantido 
pela Constituição se trans-
forma, muitas vezes, em 
uma árdua busca por um 
atendimento que deveria 
ser acessível a todos.
N a  s e g u n d a - f e i r a , 

30 de setembro, uma 
cidadã compartilhou sua 

frustrante experiência ao 
tentar agendar uma con-
sulta de rotina em uma uni-
dade de saúde da família. 
Assim como muitos outros 
dependentes do Sistema 
Único de Saúde (SUS), ela 
chegou cedo ao posto, 
onde a fila já começava a 

se formar antes das 7h30. 
Cerca de 25 pessoas aguar-
davam ansiosamente para 
garantir uma vaga no agen-
damento com a médica da 
comunidade, que possui 
um entendimento das 
necessidades específicas 
dos moradores locais.

“Logo após a abertura do 
posto, um funcionário apa-
receu para informar que as 
vagas estavam esgotadas. 
Apenas as primeiras pes-
soas da fila seriam atendi-
das. A partir daquela posi-
ção, ninguém mais poderia 
agendar uma consulta com 

a doutora. A alternativa 
apresentada foi um aten-
dimento com a enfermeira 
chefe. Para nossa indigna-
ção, descobrimos que a 
agenda para consultas com 
a médica só seria reaberta 
no mês seguinte”, relatou a 
cidadã, que é pagadora de 
impostos e depende do Sis-
tema Único de Saúde, mas 
sente que seu atendimento 
é negligenciado pela Secre-
taria de Saúde de Angra, 
que consome mais de R$ 
600 milhões do orçamento 
municipal.
Esse cenário de desorga-

nização e falta de comuni-
cação tem sido uma cons-
tante nos postos de saúde 
das comunidades de Angra 
dos Reis, desde a gestão do 
antigo secretário Glauco 
Fonseca. Ao longo dos 
anos, o jornal A CIDADE 
COSTA VERDE tem publi-
cado denúncias e recla-
mações de cidadãos que 
não conseguem entender a 
total falta de empatia por 
parte dos gestores munici-
pais. Segundo relatos, nada 
mudou com a chegada de 
Rodrigo Ramos, atual secre-
tário de Saúde.
Muitos cidadãos têm rela-

tado dificuldades seme-
lhantes: filas intermináveis, 
falta de vagas, consultas 
adiadas por meses e uma 
sensação de abandono por 
parte da saúde pública. Para 
quem necessita de cuida-
dos médicos regulares, essa 
incerteza representa um 
risco à saúde e, em alguns 
casos, à vida. Essa situação 
alarmante exige uma res-
posta urgente e eficaz das 
autoridades responsáveis 
pela saúde na cidade.

Secretaria de Saúde não garante acesso 
dos angrenses à Atenção Básica
Em áudio, ministro afirmou que há atraso  na regulamentação de apostas

Em áudio, ministro afirmou que há 
atraso  na regulamentação de apostas

DIVULGAÇÃO/PMAR
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Setor do turismo debate 
sobre ordenamento para os 
próximos anos em Búzios 

A poucos dias das Eleições 
2024, membros do setor 
de turismo de Armação 

dos Búzios se reuniram para 
discutir o ordenamento das ativi-
dades turísticas no município. O 
encontro, realizado na quarta-
-feira, 25 de setembro, foi promo-
vido pelo empresário e candidato 
a vereador Thomas Weber 
(PSDB), ex-presidente de várias 
instituições privadas ligadas ao 
setor, incluindo a TurisRio.
Um dos principais pontos deba-
tidos foi a revisão do Plano 
Diretor, que deveria ocorrer a 
cada 10 anos, mas desde sua 
publicação em 2006, nunca 
foi feito. A importância de um 
diagnóstico sobre o desenvol-
vimento da cidade foi desta-
cada, visando a atualização de 

aspectos essenciais para o cres-
cimento sustentável.
Também foram discutidos o plane-
jamento do setor, regulamen-
tação de serviços como escunas 
e bugres, e a poluição sonora e 
visual. Além disso, foi ressaltada 
a necessidade de fiscalizar as leis 
vigentes e aplicar o Decreto de 
empachamento. Sobre os ônibus 
de turismo, sugeriu-se a entrada 
e saída em horários específicos 
para evitar congestionamentos.
Estiveram presentes represen-
tantes de diversos segmentos 
turísticos, incluindo city tour, 
hotelaria, guias, bugres, escunas, 
e motoristas de aplicativo, além 
de Marco Navega, presidente do 
Conselho de Turismo da Costa do 
Sol, e Yanieska Genaro, presidente 
do Conselho Municipal de Cultura.

Pais e responsáveis denunciam 
desorganização no Projeto 
Bombeiro Mirim de Cabo Frio

Pais e responsáveis 
denunciaram uma 
série de problemas 

no Projeto Bombeiro Mirim, 
iniciado em abril em Cabo 
Frio. Apesar de expecta-
tivas geradas pelas redes 
sociais e reuniões iniciais, 
várias promessas não foram 
cumpridas, gerando frus-
tração. Entre as reclamações 
estão a desorganização das 
aulas, local inadequado 
com estrutura precária, 
troca constante de instru-
tores e falta de informa-
ções. Materiais prometidos, 
como uniformes completos, 
não foram entregues.

Em uma aula sobre técnicas 

de desengasgo, os instrutores 
usaram um casaco em vez de 
um boneco adequado, levan-
tando preocupações sobre 
a qualidade do ensino. A 
organização do curso alegou 
desconhecer o ocorrido. 
Além disso, pais que pagaram 
mensalidades entre R$ 90 
e R$ 150, além de uma taxa 
para uniformes, reclamam 
de atrasos na entrega. A 
empresa justificou que houve 
troca de fornecedor.

Alguns responsáveis, insa-
tisfeitos, exigem a devolução 
dos valores, mas a resti-
tuição foi negada, possivel-
mente violando o Código de 
Defesa do Consumidor.

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

O Supremo Tri-
bunal Fede-
r a l  (S T F) 
confirmou a 
permanência 

de Manoela Peres (PL) como 
prefeita de Saquarema, na 
Região dos Lagos, após anu-
lar a decisão do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro 
(TJRJ) que a havia afastado. 
A Segunda Turma do STF, 
composta por cinco minis-
tros, decidiu por unanimi-
dade que o afastamento foi 
inadequado e desrespeitou a 
jurisprudência vigente.

Em agosto, a prefeita foi 
afastada por decisão do 
Desembargador Marco Antô-
nio Ibrahim, do TJRJ, cau-
sando grande repercussão. 
No entanto, no mesmo mês, o 
ministro Dias Toffoli concedeu 
liminar que a reconduziu ao 
cargo. Agora, essa liminar foi 
confirmada pelos ministros 
do STF, que consideraram a 
decisão do tribunal estadual 
fora dos padrões normais.

Toffoli, relator do caso, 
apontou que o afastamento 
em período eleitoral levantou 
dúvidas sobre sua legitimi-
dade e criticou o uso do sis-
tema jurídico para manobras 
políticas, violando o princípio 
da estabilidade democrática. 

Ele afirmou que o uso inde-
vido de sanções adminis-
trativas pode prejudicar a 

ordem democrática. Por fim, 
Toffoli sugeriu que a Corre-
gedoria Nacional de Justiça 

investigasse o caso, mas a pro-
posta foi rejeitada por três 
votos a dois.

STF mantém prefeita de Saquarema no 
cargo e anula decisão de afastamento
Com a determinação do Supremo Tribunal Federal, Manoela 
Peres garante continuidade no cargo até o final do mandato
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          OPORTUNIDADES

A cidade do Rio 
de Janeiro 
anunciou a 
abertura de 
2.474 vagas de 
emprego nesta 

segunda-feira (30). Dentre as 
oportunidades, destacam-se 
40 vagas para motoristas de 
ônibus na Ilha do Governador. 
Para essa função, não é neces-
sária experiência anterior, mas 
é exigido ensino fundamen-
tal completo e habilitação 
específica.
A Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda (SMTE) 

informa que 719 das vagas 
são destinadas a pessoas 
com deficiência (PCDs). Há 
também oportunidades para 
quem possui ensino superior 
completo, como a vaga para 
farmacêutico em São Cristó-
vão, que exige seis meses de 
experiência.
Para candidatos com ensino 
fundamental e médio, as vagas 
incluem funções como repo-
sitor (20 vagas), barman (10 
vagas), marceneiro (2 vagas), 
motorista de entregas (20 
vagas em Jacarepaguá), pro-
gramador (1 vaga) e atendente 

de farmácia (40 vagas exclusi-
vas para PCDs).
Há ainda oportunidades para 
estagiários de diversas áreas, 
como Engenharia de Pro-
dução, Ciências Contábeis, 
Administração, Pedagogia, 
Gastronomia, Publicidade e 
Propaganda, Farmácia, Psico-
logia, Direito, Tecnologia da 
Informação e Turismo. Tam-
bém há vagas para estudan-
tes de cursos técnicos, como 
Informática e Eletrônica. Essas 
vagas estão distribuídas em 
várias regiões da cidade.
Os interessados podem se 

inscrever no banco de oportu-
nidades da SMTE pela internet 
ou pessoalmente em uma das 
sete Centrais do Trabalhador, 
localizadas em bairros como 
Centro, Campo Grande, Enge-
nho Novo, Ilha do Governa-
dor, Jacarepaguá, Santa Cruz e 
Tijuca. O atendimento ocorre 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 16h.
Candidatos com deficiência 
podem enviar o currículo por 
e-mail para vagaspcd.smte@
gmail.com ou comparecer ao 
CIAD, referência na inclusão de 
PCDs no mercado de trabalho.

Rio de Janeiro oferece mais
 de 2,4 vagas de emprego

LOCAL:

DIA: 24 de setembro de 2024
     terça-feira

17h

         Centro Cultural Justiça Federal
               Av. Rio Branco, 241 – Centro – RJ  
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A In Cena Casa 
de Artes, uma 
r e n o m a d a 
escola de for-
mação de ato-
res localizada 

em Botafogo, apresenta o "Mês 
do Improviso" em outubro. Aos 
sábados, a casa oferecerá uma 
série de espetáculos de impro-
visação, além de workshops 
com profissionais renomados 
na área. O improviso é um 
gênero teatral em que a sur-
presa é um elemento essen-
cial; não há roteiros definidos, 

apenas a criatividade dos atores 
e as sugestões do público, resul-
tando em momentos únicos 
que podem provocar risadas 
e reflexões profundas.
"O Mês do Improviso é uma 
oportunidade tanto para o 
público quanto para os artis-
tas, independentemente de 
suas experiências prévias em 
improvisação. O objetivo é libe-
rar a imaginação e aprender a 
confiar no momento presente. 
É uma chance de se divertir 
como espectador ou de desen-
volver habilidades cênicas em 

um ambiente acolhedor e cria-
tivo", afirma Pedro Campelo, 
sócio da In Cena.
Os espetáculos ocorrerão todos 
os sábados de outubro, das 18h 
às 19h, enquanto os workshops 
serão realizados das 13h às 17h. 
Cada sábado será dedicado a 
um tema específico que dialoga 
diretamente com o improviso. 
Esses workshops têm o intuito 
de aprofundar conhecimentos, 
ampliar o repertório e intro-
duzir novos jogos, essenciais 
para a criatividade e agilidade 
de um artista em cena.

Os temas dos workshops 
incluem:
5 de outubro: “Traz pro Cora-
ção - Impro para seres huma-
nos” (com gravação de curta-
-metragem), com Fábio Nunes 
(excepcionalmente, gravação 
do curta será no dia 12/10, das 
10h às 13h).
12 de outubro: “O corpo cômico 
- Técnicas de mímica objetiva e 
subjetiva”, com Josué Soares.
19 de outubro: “Introdução 
ao Soundpainting”, com 
Taiyo Omura.
26 de outubro: “O Salto do 

Tropeço - a vulnerabilidade na 
palhaçaria como forma de se 
relacionar com a cena”, com 
Juliana Brisson.
Sobre a In Cena Casa de Artes
A In Cena ocupa um espaço de 
mais de 400 metros quadra-
dos em Botafogo, RJ, contando 
com quatro salas, um estúdio, 
camarim, vestiários e um ter-
raço. A escola é especializada 
na formação de atores para 
o teatro musical e oferece 
diversos cursos, incluindo tea-
tro infantil, jovem, prática de 
montagem e produção.

SERVIÇO
Mês do Improviso
Datas e horários: 5/10, 12/10, 
19/10 e 26/10 (sábados de 
outubro), das 13h às 17h 
(workshops) e das 18h às 19h 
(espetáculos)
Local: In Cena Casa de Artes, 
Rua Dezenove de Fevereiro, 
48, Botafogo - RJ
Contato: (21) 97124-1001 
(WhatsApp)
Ingressos: R$ 25 (espetácu-
los), R$ 150 (workshops), R$ 
500 (pacote para os quatro 
dias de workshops).

"Mês do Improviso”: espetáculos e 
workshops aos sábados em outubro

CCBB Rio completa 35 anos

O Centro Cultural Banco 
do Brasil Rio de Janeiro 
(CCBB RJ) celebra o mês 

de outubro com uma progra-
mação especial para o público. 
Desde sua inauguração em 
1989, o CCBB tem sido um marco 
cultural na revitalização do cen-
tro histórico do Rio. Instalado 
em um prédio projetado por 
Francisco Joaquim Bethencourt 
da Silva, o local já recebeu mais 
de 60 milhões de visitantes.
Em 2023, o CCBB RJ ficou entre 
os 100 centros culturais mais 

visitados do mundo, sendo um 
dos únicos representantes da 
América Latina no ranking. Após 
a pandemia, voltou a protago-
nizar eventos culturais, como a 
exposição "OSGEMEOS: Nossos 
Segredos", que atraiu mais de 
800 mil pessoas.
Para marcar este mês de cele-
brações, a exposição "Fullgás 
– Artes Visuais e Anos 1980 no 
Brasil" será inaugurada, reu-
nindo cerca de 300 obras de 
mais de 200 artistas. No tea-
tro, destacam-se as estreias 

das peças "Nebulosa de Baco" 
e "Sangue", além da Mostra Léa 
Garcia no cinema, com 16 filmes 
estrelados pela atriz.
O CCBB Educativo também 
agita a programação com o 
projeto "Roda de Palhaço" e ati-
vidades especiais para o Dia 
das Crianças. Toda a progra-
mação do dia 12 de outubro 
será gratuita, incluindo tea-
tro e cinema, com descontos 
especiais em parceiros como 
a Confeitaria Colombo e a loja 
Mão Brasileira.

Exposição Fullgás no CCBB RJ reúne mais 
de 300 obras de artistas brasileiros

A partir de quarta-feira 
(2), o Centro Cultural 
Banco do Brasil (CCBB) 

do Rio de Janeiro inaugura 
a exposição "Fullgás – Artes 
Visuais e Anos 1980 no Brasil". 
Com mais de 300 obras de 200 
artistas de diferentes regiões 
do país, a mostra celebra os 
35 anos da instituição e ofe-
rece um panorama das artes 

brasileiras da década de 1980. 
Além das obras, a exposição 
inclui itens icônicos da cultura 
visual da época, como revistas, 
discos e objetos que represen-
tam o espírito dos anos 1980. 
Patrocinada pela BB Asset 
através da Lei de Incentivo à 
Cultura, a exposição ocupa as 
oito salas do primeiro andar e 
a rotunda do CCBB. Dividida 

em cinco núcleos conceituais, 
todos nomeados com músi-
cas dos anos 1980, a mostra 
é curada por Raphael Fonseca 
e conta com Amanda Tavares 
e Tálisson Melo como curado-
res-adjuntos. Uma instalação 
especial com balões de Paulo 
Paes e uma banca de jornal no 
térreo completam a atmosfera 
nostálgica.

"Maestro Selvagem": vida e obra do 
compositor de ópera brasileiro em peça

A vida de um dos maiores 
compositores do Bra-
sil, Carlos Gomes, será 
homenageada nos pal-

cos da capital fluminense com a 
estreia da peça "Maestro Selva-
gem", escrita por Miriam Halfim. A 
obra tem o objetivo de revelar ao 
público a beleza das composições 
de Gomes, além de explorar sua 
personalidade controversa. Consi-
derado um dos artistas mais reno-
mados do Brasil, Carlos Gomes teve 
uma trajetória repleta de desafios e 
realizações surpreendentes.
Dirigida por Ary Coslov, a peça 
conta com Luciano Quirino no 
papel do talentoso maestro. A 
temporada ocorrerá de 04 a 27 
de outubro no Centro Cultural da 
Justiça Federal (CCJF), com ses-
sões de quinta e sexta às 19h, e 
sábado e domingo às 18h.

Miriam Halfim destaca a impres-
sionante trajetória de vida de 
Gomes, ressaltando seu talento, 
suas composições inovadoras e a 
forma como enfrentou o precon-
ceito por ser negro. Ela acredita 
que é hora de homenagear esse 
compositor que elevou o nome do 
Brasil no século XIX, com estreias 
no renomado Teatro La Scala de 
Milão. A peça traz à tona não 
apenas os triunfos de Gomes, 
mas também suas tragédias e 
fracassos, mostrando que sua 
história merece ser contada.
Carlos Gomes, nascido em 1836, 
em Campinas, São Paulo, com-
pôs obras icônicas como "O Gua-
rani" e "Fosca". Ele conquistou 
reconhecimento internacional, 
mas sua história ainda é pouco 
conhecida no Brasil. "Maestro 
Selvagem" pretende resgatar 

a importância de Gomes, des-
tacando sua perseverança e a 
conexão com o movimento abo-
licionista, revelando um artista 
que superou dificuldades para se 
tornar um ícone da música mun-
dial.  A peça não é um musical, 
mas enfatiza o talento de Carlos 
Gomes em um contexto de luta 
e superação. Quirino expressa a 
importância de dar vida a essa 
história, conectando passado e 
presente. 

SERVIÇO:
- Onde: Centro Cultural da Jus-
tiça Federal, Av. Rio Branco 241, 
Centro
- Datas: de 04 a 27 de outubro, 
com sessões extras nos dias 11, 
17, 18, 24 e 25/10 às 16h.
- Ingressos: R$50,00 (inteira) e 
R$25,00 (meia)

G
Cultura e Celebração: Espetá-
culos e Cortejos na Praça da 

Harmonia
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O Vasco da Gama 
está se pre-
parando para 
acionar o Supe-
rior Tribunal de 
Justiça Despor-

tiva (STJD) em relação às recentes 
mudanças nas datas dos jogos 
de volta da semifinal da Copa 
do Brasil. O clube acredita que 

as alterações, solicitadas pelo 
Atlético-MG e pelo Flamengo, 
estão favorecendo esses rivais. 
O presidente Pedrinho expres-
sou a indignação do clube e, 
junto com o diretor de futebol 
Marcelo Sant'Ana, manifestou 
oposição às mudanças divul-
gadas pela Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF). 

As modificações ocorreram após 
um pedido do Atlético-MG, que 
possivelmente terá jogadores 
convocados durante a Data Fifa. O 
Vasco, no entanto, já havia recu-
sado a solicitação formal da CBF 
para alterar a data do segundo 
jogo da semifinal. O clube se 
apoia em artigos do Regula-
mento Geral de Competições 

(RGC) para sustentar sua posição.
De acordo com o regulamento 
da CBF, as datas-base da Copa 
do Brasil foram definidas em 5 
de janeiro, e cabe à Diretoria de 
Competições (DCO) elaborar e 
cumprir o calendário anual das 
competições e suas tabelas. Além 
disso, a convocação de jogado-
res para seleções nacionais não 

justifica a alteração de datas, 
como estipulado no regula-
mento. As mudanças de datas 
só podem ser solicitadas pelo 
clube mandante, pela federa-
ção ou pelo detentor dos direi-
tos de transmissão. O Vasco 
argumenta que o pedido partiu 
de clubes visitantes.
Caso o STJD não decida a favor 

do Vasco, o clube não descarta 
a possibilidade de recorrer à Jus-
tiça comum como última alter-
nativa. Os jogos de ida estão 
marcados para 2 de outubro, 
com Atlético-MG enfrentando 
o Vasco e Flamengo jogando 
contra o Corinthians. Os jogos 
de volta estão agendados para 
20 e 19 de outubro.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Arsenal e  Palmeiras se enfrentam nessa 
terça-feira (01), às 16h  (horário de Brasília), 
no Emirates Stadium (London), pela 
Champions League.

Arsenal X PSG 

Clube se baseia em artigos do Regulamento Clube se baseia em artigos do Regulamento 
Geral de Competições para ir ao tribunalGeral de Competições para ir ao tribunal

VASCO 

XX

Vasco deve ir ao Vasco deve ir ao 
STJD contra troca STJD contra troca 
de datas de datas dada
 Copa do Brasil Copa do Brasil

Flamengo não mantém técnico por Flamengo não mantém técnico por 
uma temporada inteira há 13 anosuma temporada inteira há 13 anos

Bastidores da campanha do Brasil nas 
Olimpíadas de Paris viram documentário

SELEÇÃO NAS OLIMPÍADAS 

Uma equipe de produ-
ção teve acesso exclu-
sivo a atletas, técnicos 

e dirigentes do Time Brasil, 
acompanhando a preparação 
da equipe nos 100 dias que 
antecederam as Olimpíadas 
até a conquista de 20 meda-
lhas em Paris. As gravações 
resultaram em um documen-
tário intitulado "Missão Paris: 
A trajetória do COB e do Time 
Brasil até os maiores Jogos", 
que será lançado em dezem-
bro durante o Prêmio Brasil 
Olímpico.
Com duração de 70 minutos, 
o filme promete retratar a jor-
nada do Comitê Olímpico do 

Brasil (COB) e do Time Brasil, 
destacando a conquista de 3 
ouros, 7 pratas e 10 bronzes 
nas Olimpíadas deste ano. A 
produção, realizada pela Kajuz, 
acompanhou atletas em seus 
treinos e competições, além 
de ter acesso aos bastidores 
do Centro de Treinamento do 
COB e das bases montadas na 
França.
A ginasta medalhista olímpica 
Jade Barbosa compartilha sua 
emoção em uma cena do docu-
mentário, ressaltando que, 
embora muitos vejam apenas 
os atletas em destaque, há 
muito trabalho e dedicação 
por trás das conquistas.

FLAMENGO FLAMENGO 

Dikembe Mutombo, 
lenda da NBA, morre 

aos 58 anos

Dikembe Mutombo, 
considerado um dos 
melhores defenso-

res da história do basquete 
e membro do Hall da Fama, 
faleceu aos 58 anos, conforme 
anunciado na segunda-feira 
(30). Nascido em Kinshasa, 
na República Democrática do 
Congo, o ex-pivô teve uma car-
reira na NBA de 1991 a 2009, 
onde se destacou como o 
segundo jogador com mais 
tocos, totalizando 3.289. Ele 
foi eleito All-Star em oito tem-
poradas e se tornou embai-
xador global da liga após se 
aposentar. Mutombo lutava 
contra um câncer no cére-
bro desde 2022. O comissá-
rio da NBA, Adam Silver, elo-
giou Mutombo, destacando 

sua grandeza tanto nas qua-
dras quanto fora delas. "Ele 
era um humanitário em sua 
essência", disse Silver, enfati-
zando o impacto positivo que 
Mutombo teve em comunida-
des, especialmente na Repú-
blica Democrática do Congo. 
Selecionado pelo Denver 
Nuggets no Draft de 1991, 
Mutombo também passou 
por outras franquias, incluindo 
Atlanta Hawks e Philadelphia 
76ers. Após sua carreira, ele 
se dedicou a trabalhos huma-
nitários, inaugurando um hos-
pital em Kinshasa em 2007, 
em homenagem à sua mãe. A 
NBA e a comunidade do bas-
quete lamentam sua perda, 
enviando condolências à famí-
lia de Mutombo

  ESPORTE À FORA

A demissão de Tite do 
comando do Flamengo 
na segunda-feira (30/9) 

encerra um ciclo de 357 dias. 
Filipe Luís, que treinava o sub-
20, assume interinamente. 
A mudança na comissão técnica 
marca o primeiro trabalho de Filipe 
como técnico principal e destaca a 
instabilidade do Flamengo, que não 
mantém um único treinador por 
uma temporada inteira desde 2011, 
quando Vanderlei Luxemburgo 

começou e terminou o ano no 
cargo. Desde então, a busca por um 
técnico fixo tem sido desafiadora. 
Em 2015, o clube teve quatro trei-
nadores diferentes no mesmo ano.
Sob a presidência de Rodolfo Lan-
dim, o Flamengo já teve 10 treina-
dores desde 2019, refletindo a 
dificuldade em estabelecer uma 
continuidade na gestão técnica. 
A saída de Tite, portanto, é mais 
um capítulo na busca do clube 
por estabilidade e sucesso.

Campeão do mundo, Griezmann 
anuncia aposentadoria 

da seleção francesa

O atacante Antoine 
Griezmann, cam-
peão da Copa do 

Mundo de 2018, anunciou 
sua aposentadoria da Sele-
ção Francesa após 10 anos 
desde sua primeira convoca-
ção. Ele agradeceu a “mara-
vilhosa aventura tricolor” em 
uma mensagem no Instagram. 
Griezmann, de 33 anos, con-
quistou a Liga das Nações em 
2021 e foi finalista na Copa de 
2022. Recentemente, ele foi 

colocado no banco de reser-
vas pela primeira vez em sete 
anos, após ter sido titular em 
84 jogos seguidos. Com 33 
participações em Mundiais 
e Euros, Griezmann detém o 
recorde de mais jogos pela 
França. Sua estreia foi em 
2014 e ele se despediu em 
setembro contra a Bélgica. 
Rumores indicam que ele 
pode se transferir para a MLS, 
com o Los Angeles FC demons-
trando interesse.


